

PRECIOS DEL PERIODICO.

En la Capital. 1 peso.
Provincias. 9 reales.
Fuera de Filipinas 4 peso sin franqueo.)



ADVERTENCIA.

Este periódico sale diariamente. Los suscritores tienen opcion gratis a un anuncio mensual de seis lineas que deberá remitirse firmado a la redaccion antes del medio dia.

BOLETIN OFICIAL DE FILIPINAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Table with columns for CAPITAL, PROVINCIAS DEL NORTE, and PROVINCIAS DEL SUR, listing subscription points and agents.

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO SUPERIOR.

SECRETARIA GENERAL DEL GOBIERNO SUPERIOR DE FILIPINAS.—Tenencia de Gobierno de la provincia de Antique.—Relacion nominal de los individuos penados en las diligencias núm. 5 sobre juegos prohibidos que acaecieron en el barrio de Malandog comprension del pueblo de Antique.
D. Matias de la Natividad, natural de la cabecera, casado, de oficio labrador, 50 años de edad, 50 pesos de multa.
D. Felix del Castillo, id. de id., viudo, id., 50 id., 50 id. de id.
D. Antonio Nieves, id. de id., casado, platero, 57 id., 400 dias de trabajos públicos.
Martin Sullaga, natural de Malandog, id., marino, 69 id., 400 id. de id.
Juan Bacar, id. de id., id., labrador, 40 id., 400 id. de id.
D. Simon Ibarre, id. de id., id., teniente, 59 id., 400 id. de id.
Ignacio Francisco, id. de id., id., labrador, 50 id., 400 id. de id.
Antonio Alipio, id. de id., id., id., 29 id., 400 id. de id.
Gavino Dominguez, id. de id., id., id., 54 id., 200 id. de id.
Eulalio Marqués, id. de id., id., id., 29 id., 400 id. de id.
Hermógenes Rodríguez, natural de Corong, soltero, arriero, 21 id., 50 id. de id.
Tomás Velazco, id. de la cabecera, casado,

labrador, 40 id., 200 id. de id. id.
Leonardo Salvio, id. de Antique, id., id., 54 id., 400 id. de id. id.
Agustin Daluz, id. de id., id., id., 50 id., 400 id. de id. id.
Juan Agustin Jarojal, id. de id., id., id., 50 id., 400 id. de id. id.
Ausentes
Leonardo Rubite, Narciso Ledesma, Felix Magbanua, Francisco Guanco, Mariano Enriquez y Pablo Guanco.
San José de Buenavista y Febrero 4 de 1857.—Eduardo H. Iñalde.—Es copia.—El Secretario, Elizaga.

PARTE ECLESIASTICA.

Dia 15 de Mayo.

SAN ISIDRO LABRADOR CONFESOR.

Este pobre labrador, de cuya inocente simplicidad y santificada prudencia llegó a moverse el mundo irrisor de todo lo bueno en el frenesí de sus fugaces glorias, este varon humilde, que ganó su alivento con el trabajo de sus manos y sudor de su rostro, ha venido a ser por su virtud el baluarte mas inexpugnable de Madrid su patria natal, y el blason mas esclarecido de sus coronas. Como Dios se complacía en derramar los dones de su diestra particularmente a los humildes, infundió en él un cúmulo de gracias, que recibidas con docilidad y practicadas con perseverancia, formaron de Isidro un verdadero justo. Comenzó a descellar desde luego en nuestro Santo la tierna devocion a la Madre de Dios y un amor grande a Jesucristo, de suerte que nunca emprendia el trabajo diario sin buscar primero el reino de Dios visitando las iglesias muy de mañana, y oyendo misa en la Virgen de la Almudena. Pretendió el mundo hacerle pasar la plaza de baragan para con su amo; y desasando este cogerlo en algun descuido fué de ma-

ñana al campo contando no estaria trabajando su criado Isidro; pero quedó corrido cuando a lo lejos le descubrió arando entre dos parejas hermosísimas de bueyes, que desaparecieron al acercarse. Desengañóse por sí mismo de que no habia en el contorno tierras mejor cultivadas que las suyas. Estuvo casado un tiro santo con una virtuosa mujer llamada Maria, que no era menos caritativa que su marido, los cuales no tenían cosa propia, pues todo lo daban a los pobres; hasta lo quitaban de la boca para dar limosna. Su paciencia en los trabajos fué admirable, y su caridad extremada. Así vivió S. Isidro en este mundo, y cuando el señor determinó premiar sus virtudes, le reveló la hora de su muerte para la que se dispuso recibiendo los santos sacramentos con tanta ternura y humildad, que sirvió de edificacion a los circunstantes. Murió en 15 de Mayo de 1130, a los 55 ó 60 años Dios probó luego la santidad de su siervo con muchos milagros.

SANTO DE MAÑANA.

SAN JUAN NEPOMUCENO MARTIR.

PARTE MILITAR Y DE MARINA.

CAPITANIA GENERAL DE FILIPINAS

ESTADO MAYOR.

Orden general del Ejercito del 14 de Mayo de 1857.

Debiendo proveerse la nueva Comandancia Política Militar titulada la Concepcion en la provincia de Iloilo creada por la Real orden de 51 de Enero último que se publicó en el Boletín oficial del 6 del actual, S. E. se ha servido disponer que los Capitanes del Ejército que deseen obtenerla con el goce de la gratificacion de 8 reales diarios sobre el sueldo

de su empleo las obviaciones que le correspondan y sin perjuicio de optar a los ascensos de escala en su arma, promueban sus solicitudes por el conducto regular en el término de 45 dias contados desde la fecha. Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este dia para conocimiento del Ejército.—El Coronel Gefe de E. M., José Ferrater.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 14 AL 15 DE MAYO DE 1857.

GEFES DE DIA.—Dentro de la Plaza, El Sr. Coronel graduado Teniente Coronel efectivo D. Luis Orta.—Para San Gabriel. El Teniente Coronel graduado Comandante efectivo D. Julio Garnier.—Para Arroceros. El Comandante graduado Capitan D. Blas Baños.
PARADA.—Los Cuerpos de la guarnicion a proporcion de sus fuerzas. Rondas Roy núm. 1. Visita de provisiones y Hospital, Isabel II núm. 9. Sargento para el paseo de los enfermos, Caballería Lanceros de Luzon.
De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento mayor, José Carvajal.

PARTE DE OFICINAS DE HACIENDA Y RENTAS.

ADMINISTRACION GENERAL DE RENTAS ESTANCADAS DE FILIPINAS.—Autorizada esta Administracion general para contratar la remision de diez mil gantas de licores a la Administracion de Camarines, los barqueros que quieran hacer este servicio, podrán presentarse en la misma, en los tres dias siguientes al de este anuncio, en el concepto que se rematará en el que mejores proposiciones hiciere. Binondo 14 de Mayo de 1857.—Rafael de Gárate. 5

manos, marchan a la cabeza de sus tropas a dar gracias al Dios de los ejércitos por tan memorable victoria en la magnífica iglesia de San Juan, consagrada por los infieles al culto de su Profeta, y que en aquel dichoso instante era devuelta a su culto antiguo.

El arzobispo revestido con los hábitos pontificales, purifica el recinto de la iglesia y de nuevo le consagra, y en el instante los artesonados techos reciben y devuelven magistuosamente los piadosos y regocijados ecos del himno de gracias. Al oírse el nombre de Cristo, todos los héroes se humillan: monarcas, príncipes, caballeros y soldados, todos se postran sin distincion de títulos ni rangos, y confunden sus voces del mismo modo que lo están sus gerarquias ante Dios.

Despues que cumplieron tan piadoso deber, se retiraron los vencedores a entregarse al descanso de sus grandes fatigas y gloriosos trabajos, probando el dulce reposo que proporcionan la noche y el silencio.



campaña, puesto que minados sus muros por los cimientos debían convertirse muy en breve en inútil defensa. A pesar de esto, animados por la esperanza de interrumpir los trabajos, empezaron a arrojar sobre los zapadores y demás soldados plomo derretido, fuego greguisco, y todo género de combustibles; hasta que, obligados por una nube de flechas y agudos dardos que les disparaban los situadores, tuvieron que desistir de su empresa.

Metchub, que estaba encargado por Saladino de la defensa de esta plaza, alienta a sus soldados y les hace cargar de nuevo y con el mayor ímpetu, a fin de oponer la necesaria resistencia al terrible ataque de los cristianos, y aunque habían caído algunas torres, los fosos estaban cegados con grandes cantidades de fagina y escombros, y tenían abierta brecha por varios sitios, no por eso daban muestra de rendirse los Musulmanes. El valor de Ricardo se aumenta mas, cuanto crece la resistencia de los sitiados: el héroe de Inglaterra anima a sus guerreros, redoblan todos sus esfuerzos, y las máquinas se dirigen a la torre del Este, la que poco despues cae con horrisono estruendo, llevando en pos de sí a sus determinados defensores. Viendo Ricardo que sus esfuerzos no son inútiles, salta por cima de los escombros y se hace dueño del arrabal, aunque le es disputado largo rato el terreno por los Musulmanes, hasta que, convencidos estos de que los cristianos son dueños de todos los puntos principales, huyen llenos de terror a guarecerse en las trincheras interiores. A este tiempo ya estaba Felipe Augusto hecho dueño de la torre de Nazaret, y dejándola suficientemente resguardada, fué a reunirse a Ricardo para disponer que se escalasen los muros de la torre que servía de asilo a los defensores.

En tanto Montmorency acababa de obtener una victoria aun mas brillante; pues dueño del puerto y de las torres que le sirven de defensa, y auxiliado por varios puentes colgantes que hizo arrojar desde lo alto de las máquinas de guerra a las murallas, le restaba un corto número de guerreros que vencer para que quedase por soyo el arrabal del Occidente, logrando por este medio reunirse al resto del ejército; pero poco tardó en conseguirlo. Fuera del brazo de Malek-Adhel, ningún otro puede poner diques al valor del héroe francés. Ya llega al pié de la muralla, que estaba vacilante, merced a los esfuerzos de los soberanos de Francia

Se anuncia al público que ante la Junta de Reales Almonedas que se celebrará en los estrados de la Intendencia general el día diez y seis del corriente mes á las doce de su mañana se sacará á pública subasta la impresion del almanaque para el año próximo de 1858 con sujecion al pliego de condiciones que está de manifiesto en la mesa de partes de dicha Intendencia general. Los que gusten hacer proposicion, acudan en el día, hora y lugar arriba mencionados para su remate en el mejor postor. Manila 14 de Mayo de 1857. — Manuel Marzano. 2

Se anuncia al público, que el día 16 del actual á las doce de su mañana se sacará á subasta ante la Junta de Reales Almonedas que se verificará en los estrados de la Intendencia general, y ante la subalterna de la Pangasinan la contrata de conduccion de licores desde los almacenes generales de esta Capital ó desde los de la provincia de Pangasinan á los de la de Cagayan, con sujecion al pliego de condiciones que está de manifiesto en la misma Intendencia. Los que gusten hacer este servicio acudirán suficientemente garantidos en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Escritania de Hacienda de Manila á 11 de Mayo de 1857. — Manuel Marzano. 4

Se anuncia al público, que el día 16 del actual ante la Junta de Reales Almonedas de esta Capital y la Subalterna de la Pampanga se sacarán á pública subasta las obras de reparacion que necesita la Garita del Resguardo situada en el rio Francés de dicha provincia, con sujecion al presupuesto y pliego de condiciones unidos al expediente que está de manifiesto en la Secretaria de la Intendencia general. Los que gusten hacer esta proposicion acudirán suficientemente garantidos en el día citado y hora de las doce de la mañana á los estrados de la espresada Intendencia general para su remate en el mejor postor. Manila 11 de Mayo de 1857. — Manuel Marzano. 4

REAL TRIBUNAL DE COMERCIO.

El día 8 de Junio prócsimo, empezará el curso de lecciones en todas las clases de la Academia náutica, y hasta dicho día se recibirán solicitudes para la admision de alumnos que reunan las condiciones que prescribe su Reglamento, el cual se hallará de manifiesto en la misma Academia.

Manila 7 de Mayo de 1857. — El Secretario, José Corrales. 43

BANCO ESPAÑOL FILIPINO DE ISABEL II.

Por disposicion del Sr. Comisario Régio, se convoca á Junta general de Accionistas para el día 17 de Mayo próximo, á hora de las diez en punto de la mañana.

En ella, despues de enterarse los señores Accionistas de la situacion del Banco por medio de la memoria y balance general que presentará la Junta de Gobierno, procederán al nombramiento de cinco conciliarios y á la

formacion de la terna para el cargo de un Director.

Durante los quince dias precedentes á la celebracion de la Junta general, estarán de manifiesto en las oficinas del Banco los balances y los libros que á ellos se refieren, con el fin de que puedan enterarse los señores Accionistas.

La asistencia á la Junta es personal: y solo las mujeres casadas, los menores, los establecimientos públicos, podrán concurrir por medio de sus representantes legitimos. Las viudas y solteras podrán nombrar al efecto apoderados especiales.

Manila 17 de Abril de 1857. — El Secretario, José Corrales. 21

SECCION NO OFICIAL.

NOTICIAS DE EUROPA.

ESPAÑA.

Leemos en la Gaceta de Madrid.

MINISTERIO DE FOMENTO.

REAL DECRETO.

Tomando en consideracion las razones que me ha expuesto mi Ministro de Fomento, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se crea en Madrid una escuela especial de Ayudantes; cuyo objeto es dar la instruccion conveniente á los individuos que en adelante aspiren á ingresar como facultativos subalternos en el servicio de las obras públicas.

Art. 2.º La escuela especial de ayudantes estará agregada á la de ingenieros de Caminos Canales y Puertos, y el director de esta lo será tambien de la que ahora se establece.

Art. 3.º Habrá en la escuela de ayudantes dos profesores de la clase de ingenieros de Caminos Canales y Puertos y dos ayudantes del Cuerpo auxiliar de Obras públicas.

El mas antiguo de los profesores será subdirector, y el mas moderno de los ayudantes desempeñará las funciones de secretario.

Art. 4.º Para ingresar de alumno en la nueva escuela, además de exigirse á los candidatos las condiciones indispensables de edad, robustez y buena conducta, se les someterá á un examen detenido de todas las materias que se fijen en el reglamento.

Art. 5.º La enseñanza teórica y práctica de la escuela de ayudantes durará dos años, comenzando los cursos el 1.º de Octubre y terminando el 30 de Setiembre. Los ocho primeros meses se destinarán á las lecciones orales y ejercicios gráficos y de dibujo; el siguiente á los exámenes, y los tres restantes á la práctica.

Art. 6.º Los alumnos que fueren aprobados en los exámenes de todas las materias espli-cadas en las clases y prácticas correspondientes á los dos años de escuela, serán clasificados segun su mérito y pasarán á desempeñar durante un año, en clase de supernumerarios, á las órdenes de los ingenieros que proyecten, dirijan ó inspeccionen las obras, el servicio que les corresponde.

Art. 7.º Cumplido el año de práctica á que se refiere el artículo anterior, los ingenieros encargados de las obras remitirán al jefe del distrito un informe circunstanciado acerca de la instruccion y comportamiento de estos subalternos á fin de que con su dictámen lo eleve á la Direccion general. La junta de profesores, á la cual se remitirán estos documentos propondrá en su vista, y teniendo en cuenta las censuras de examen, ya los nombramientos definitivos de tales ayudantes, ya el aumento del tiempo de prácticas por un nuevo plazo, pasado el cual se procederá por el mismo orden para las propaestas, pero sin que haya lugar á nueva próroga, ya por último la separacion del servicio.

Art. 8.º Las materias de que han de ser examinadas y las demás condiciones que deberán llenar los jóvenes que pretendan ingresar en la escuela de ayudantes, el orden y estension de los estudios teóricos y prácticos que constituyen su enseñanza, la composicion y atribuciones del tribunal ó tribunales de exámenes, la forma en que estos deben verificarse y todo lo relativo á la disciplina, se fijarán en el reglamento.

Art. 9.º Los que habiendo sido aprobados en el primero y segundo año de la escuela especial de ingenieros de caminos, canales y puertos quieran ingresar en clase de ayudantes en el servicio de las obras públicas, podrán hacerlo desde luego sufriendo los exámenes de las materias que no hayan estudiado en la primera, y se les considerará como discípulos de la escuela de ayudantes para todos los derechos que á estos correspondan ó puedan corresponderles en lo sucesivo.

Dado en Palacio á 4 de Febrero de 1857. — Está rubricado de la Real mano. — El Ministro de Fomento, Claudio Moyano.

Hé aquí los artículos del reglamento que se refieren á la admision de alumnos.

Art. 52. Para ser admitido como alumno en la escuela de ayudantes se necesita:

1.º Haber cumplido 18 años y no pasar de 50

2.º Ser de complexion sana y robusta, y no tener defecto físico que impida dedicarse al servicio de obras públicas.

3.º Acreditar su buena vida y costumbres por medio de certificaciones del cura párroco y de la autoridad civil del pueblo donde resida el candidato.

4.º Acreditar, por medio de examen ante la junta de profesores, el conocimiento de las materias siguientes:

Algebra elemental hasta las ecuaciones de segundo grado inclusive.

Geometría.

Servirá de especial recomendacion cualquier conocimiento ó trabajo científico ó literario que presenten los candidatos.

Art. 53. La admision de alumnos tendrá lugar todos los años durante el mes de Setiembre. La convocatoria se hará en los últimos dias de Mayo por medio de los periódicos oficiales, espresando la estension con que han de exigirse las materias de que habla el artículo anterior, y señalando la obra ó obras que la junta de profesores indique como punto de comparación, y sin que sea preciso que los

candidatos hayan estudiado por ellas.

Art. 54. Las solicitudes para ingresar en la escuela deberán dirigirse á su director antes del 1.º de Octubre, acompañando los documentos necesarios para probar la idoneidad de los candidatos.

Art. 55. Los que fueren aprobados presentarán una persona residente en Madrid, autorizada por su familia para representarla.

BARCELONA 30 de Enero. — Hemos tenido ocasion de admirar en el taller del Sr. Aleu, profesor de escultura de la Academia de Bellas Artes de esta capital, un precioso busto que es el retrato del Excmo. Sr. D. Juan Zapatero, Capitan general de este ejército y Principado. Varios profesores y personas inteligentes que lo han examinado califican la obra del Señor Aleu como un trabajo de recomendable mérito artístico y que vá á ser la base de la reputacion que sin duda alguna adquirirá cuanto antes en Barcelona. El busto representa á S. E. en traje de gran uniforme, pero con una capa replegada sobre las espaldas para hacer mas disimulado el corte de los brazos y del cuerpo sobre el pedestal que le sirve de base. A la notable exactitud del parecido, á la natural viveza que respira su fisonomía, hay que añadir la finura con que están representados hasta los mas pequeños detalles de los bordados, bandas y condecoraciones. Es lástima que el artista no haya ejecutado en mármol su obra, pues el yeso es cosa sumamente frágil y nunca produce un completo efecto. El Excmo. Sr. Capitan General y otras Autoridades han visitado estos dias el taller del artista.

ESTRANGERO.

AMERICA.

Correspondencia del CORREO DE ULTRAMAR.

Río de Janeiro 15 de Enero de 1857.

El Banco del Brasil ha anunciado que reduce sus descuentos al 8 por 100 para el papel comercial. El Avon le trajo de Londres 165,000 lib. est. En las últimas semanas se negó el establecimiento á dar oro, y le substituyó por papel, en atencion á la inmensa extraccion que se hace del precioso metal para el extranjero. Todo el mundo sabe que las monedas de oro y plata brasileñas son muy buscadas por su valor intrínseco.

Y á propósito, acaba de publicarse el manifiesto de la casa de moneda de la corte, del cual vamos á extraer algunos datos interesantes. Desde el año de 1849 hasta el mes de Diciembre de 1856 se han acuñado 52 638:978,400 contos de reis.

En oro... 27,628:660,000 contos de reis.

En plata... 5,059:518,100 "

Dejando á parte los años anteriores con sus detalles nos ceñiremos al de 1856.

Monedas en oro de 20,000 reis 261,825

" " de 10,000 " 207,769

" " de 5,000 " 27,444

Monedas de plata... 982,098

de 2,500 " 239,528

de 1,000 " 426,324

de 500 " 225,152

de 200 " 105,500

é Inglaterra; mas pareciéndole al joven Marte que debe recurrir á los medios mas pronto, acerca al muro por su misma mano una escala, y asalta el primero. Lusitan sigue tan heroico ejemplo, pues animados ambos del deseo de sobrepujarse en tan glorioso y memorable dia, desprecian, con una audacia que no conoria igual, los numerosos golpes que de todas partes les asentan: ya toca Montmorency las almenas, y como se considera vencedor no recuerda la multitud de peligros que le amenazan por do quiera; lanza lejos de sí el escudo que defiende su noble cabeza, arranca de la mano de un guerrero que le sigue el estandarte de la Cruz, y muestra á los cristianos la señal de su triunfo. Los Sarracenos hacen tan inútiles como terribles esfuerzos para abatir aquel prodigioso guerrero, pero el héroe no deja que le quiten tan brillante victoria, y defiende su puesto con el mismo ardor con que le obtuvo: pone su pié sobre el baluarte, salta en su recinto, y con la sagrada enseña en una mano y la fulminante espada en la otra, aleja de sí á un gran número de infieles, que aterrados están prontos á ceder el puesto.

Al mismo tiempo se rompe la escala que le abriera tan glorioso camino, arrastrando en su caída á los guerreros que seguian á Montmorency, quedando solo este en medio de un enjambre de enemigos, aunque sin desmayar su valor por golpe tan fatal. Llenos de confusion los Sarracenos al contemplar la resistencia de un solo guerrero, le rodean por todas partes, y en tanto que su invicto brazo rechaza por una parte á los infieles, cae sobre su yelmo un terrible hachazo, que dividiéndole aquella defensa en dos mitades, le deja descubierta la cabeza. Quedan suspensos los Musulmanes al observar en el guerrero tanta juventud como hermosura, y asombrados de hallar tan extraordinario ánimo en tan pocos años, no se determinan á dar muerte á quien con tal respeto miran: pero Metchub les contempla desde un inmediato torreón, reconoce al héroe, y acude gritando á los suyos: — ¿Qué haceis insensatos? ¿por qué dudais en herirle? Si cae á vuestros golpes Montmorency, tal vez se librará Tolemaida y será nuestra la victoria.

En el instante se ve el héroe rodeado de hombres y peligros, pero no de vil temor: y contra tan inmediatos riesgos opone su invencible brazo y su intrépido corazon, apoya su espada contra el muro, y olvidándose de su seguridad

personal, solo cuida de defender á toda costa el sagrado estandarte de la Cruz que ondea sobre su heroica cabeza. Al fin, victima de su generoso arrojo empieza su noble sangre á enrojecer las bruñidas armas; pero como el cielo queria conservarle aun en el mundo, para su gloria y ejemplo, le deparó repentinamente un defensor.

A pesar de haber sido rechazado Lusitan varias veces, logra escalar el baluarte, seguido de multitud de guerreros cristianos: repara el terrible trance en que Montmorency se encuentra, y vuela en su auxilio; los soldados que con él escalaron el muro le siguen diligentes, y esparciendo el terror, inmediato precursor de la muerte, libran al héroe Montmorency. En el momento arroja este ilustra caudillo la rota espada, y tomando otra, cubre su cabeza con el casco de uno de los enemigos que abatiera, y á pesar de las heridas que le oprimen, se mezcla de nuevo en el combate. Entretanto Metchub, furioso porque ve escaparse de sus manos la victoria, revuelve contra Lusitan su tremenda ira: le arroja con la mayor presteza y fuerza su aguda jabalina, y esta atraviesa el pecho del rey de Jerusalem, sin que le sea posible reparar el terrible golpe. La sangre corre á borbotones del pecho del valiente guerrero, vacila sin abandonar su espada, y... cae de rodillas. Entonces Metchub, con insultante sonrisa, le dice «monarca de Jerusalem, puesto que en este mundo perdiste tu reino, ve á buscarle en el otro.»

Mas en el momento que articulaba Metchub estas palabras estaban ya en poder de los soldados de la Cruz todos los fuertes, y el ejército cristiano recorria las calles de Tolemaida. Ricardo vuela cual el relámpago en socorro de su hermano de armas, le salva y le vengá: despues de destrozár cuanto á su paso se opone, vence á Metchub y le manda cargar de cadenas. En el momento que los Sarracenos ven prisionero á su jefe se rinden y aceptan la capitulacion que les propone Felipe Augusto.

Las medias lunas son abatidas, y en el instante las sustituyen las Cruces triunfantes sobre las mezquitas, viéndose como ondean orgullosas en el aire las banderas cristianas que el sol quiso dorar con sus postreros rayos para esclarescer mas aun, antes de llegar á su ocaso, la triunfal entrada del valiente ejército en la conquistada ciudad. En seguida los reyes de Francia é Inglaterra, asidos de las

El estado sanitario de la corte y del imperio es muy satisfactorio en general; no obstante no es de extrañar que suene de vez en cuando uno u otro caso de fiebre amarilla en el puerto. La estacion de calor muy rigurosa en verdad, la afluencia de buques en la bahia, los escosos de los emigrados que continuan llegando, —los cuales este mes ascienden á unos 700, —las continuas lluvias, hace mas de un mes que no cesa de llover, y la existencia de un lazareto ad hoc contri- buyen á la aparicion en los abituarios de uno u otro caso de fiebre amarilla, aunque quizá no sea mas que un tabardillo, ó un efecto de escosos en un clima que chispea en esta estacion.

SS. MM. y AA. II. están en Petrópolis, imperial sitio de verano. Partieron el 4 del corriente. La salida de Sus augustas Majestades prueba que la corte goza de salud; porque cuando hubo, en los dos años pasados, peligro por la presencia del cólera morbus, se vió siempre al monarca hasta cubriendo los hospitales á los esclavos y á los desgraciados que eran victimas de aquella epidemia. Hállase, pues, la corte en Petrópolis á corta distancia de aquí, pues se hace el viaje, cruzando en vapor la bahia, tomando el ferrocarril de Mauá y subiendo un hermoso remedo del zig-zag de los Alpes ó de los Pirineos.

MOVIMIENTO DEL CUERPO DIPLOMATICO.— Llegaron en el Aton á esta corte el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del czar de todas las Rusias, el caballero de Glinka, y el señor don Mariano Potestad, secretario de legacion, y encargado interino de negocios de España.

El Instituto histórico y geográfico del Brasil celebró en dias de Diciembre su undécima sesion magna.

El año pasado describimos largamente este acto: por amor de la verdad, diremos solamente que fué magnífico.

S. M. el emperador, Mecenas de su imperio, ha fijado para todos los años los premios de medallas de oro á los que mejor desempeñen los siguiente asuntos:

- 1.º Un trabajo estadístico sobre el Brasil ó alguna de sus provincias.
- 2.º Un trabajo histórico durante el año social.
- 3.º Una geografía ó trabajo geográfico sobre el Brasil.

El teatro nacional dramático de San Pedro de Alcántara, cuyo tercer incendio anunciamos en Marzo del 56, acaba de ser restaurado, levantándose de las cenizas mas alegre y elegante de lo que era de esperar en tan corto tiempo. El señor Joao Gaetano dos Santos, primer galan trágico, y su empresario, ha vencido obstáculos que parecian insuperables, gastado en su reparacion interior, —porque las llamas respetaron el exterior, fachada, pórticos, etc., —450, contos de reis, —cerca de 400,000 francos. —Sin ser un coliseo suntuoso no deja de ser de los mejores en su clase, y el primero de la corte. El lustre del centro tiene 500 chorros de gas, y el conjunto ha ganado mucho en la restauracion. Abrióse por primera vez el 5 de Enero, inaugurándole con su augusta presencia SS. MM. II. y lo mas elegante de la sociedad.

En la actualidad está cerrado el teatro lírico. Tamberlick hace su correria en las repúblicas del Plata. Este artista tuvo la honra de recibir una sortija de diamantes, regalo del emperador, y un album elegante que le ofrecieron los aficionados de su merecimiento y talento.

No obstante, el público no carece de diversiones teatrales, porque tenemos tres compañías de idioma nacional en los teatros de San Pedro de Alcántara, Guanasio, y San Juanuario: una francesa, bastante buena, que representó hasta ahora en San Juanuario, pero que por un nuevo contrato lo va á hacer en el restaurado de San Pedro de Alcántara. Las funciones del Circo Olímpico nacional cesaron con el calor, y en su lugar se halla el teatro de San Clemente en Botafogo para los aficionados á la prestidigitacion.

Tambien hay un salon en donde hacen maravillas los pájaros obedeciendo á la voz del hombre.

Terminó la estacion de los conciertos por el de don José Amat, español, distinguido profesor de música, sugeto de merecimiento tanto por sus cualidades sociales cuanto por sus dotes artísticas. SS. MM. II. le honraron con su augusta presencia, y Tamberlick cantó en él por última vez en esta temporada.

CAMBIO:

Londres:	27 5/4 á 28 á 90 dias.
París:	517 á 532.
Hamburgo:	625 á 638.
Onzas españ.	29\$700 á 50\$000 reis.
patriot	29\$000 á 50\$000.

MISCELANEA.

REVISTA DE PARIS.

Paris no ha vuelto todavia á su estado normal; los regalos de año nuevo prosiguen su curso, pues los perezosos tienen de término los quince primeros dias de este mes para cumplir sus compromisos. Sin embargo, digamos en honor de la verdad que los parisienses no adolecen del vergonzoso defecto de

pereza sobre todo en materias de galanteria, de modo que la gran mayoría de las ofrendas en loor del año 1857 se halla á estas horas en manos de las personas agraciadas; cuántos motivos de alegría con estas dádivas y cuántos tambien de queja! No se trata solo de obsequiar sino que es preciso hacerlo con delicadeza y buen gusto, se necesita cierto espíritu de invencion propia que no puede comprarse en una tienda con ningun dinero, en suma, se quiere la originalidad hasta en la magnificencia. —Procedamos como de costumbre, apelando á los hechos.

Una señora que lleva ya algunos años de casada recibia regularmente de su esposo, hombre que disfruta de una fortuna muy decente, aguinaldos espléndidos, pero deploraba que estas finezas de su cara mitad no se presentasen jamás disfrazadas con alguna sorpresa. Lo que se espera y se recibe como se espera, no tiene el prestigio de lo que nos sorprende. El marido que conocia la situacion, quiso dar este año un golpe maestro.

—He hablado muchas veces, la dijo el juéves por la mañana despues de almorzar, de tu deseo de poseer una casa de campo: ¿té agradaria recibirla hoy en celebridad del año nuevo?

—¡Oh! amigo mio, exclamó la mujer, no podias regalarme nada que fuera mas de mi gusto.

El marido hizo una señal á la criada y esta sacó en una bandeja una linda casta de azúcar de mil colores, como esos edificios de madera pintada que se dan á los niños para que adornen los nacimientos.

—¿Qué broma es esta? preguntó ella haciendo la desdenosa y creyendo que en efecto aquella ofrenda era una burla.

—Hija mia, responde hipócritamente el marido: al hacerte este regalo no me he propuesto mas que satisfacer tu deseo.

Pero la dama enfadada seriamente y sin dignarse contestar siquiera, tomó la bandeja y arrojó la malhadada casa de dulce á una perrita que se hallaba perezosamente tendida á sus pies, y que sin perder tiempo mordió en la golosina, pero hé aqui que al abrirse el edificio salta un papel doblado; sorprendida y curiosa la señora le recoge... era un traslado en miniatura de un contrato de compra de una casa situada en las cercanias de París, con un jardin y demás dependencias y que estaba á nombre de ella.

La casita de azúcar era una reduccion cuyo original costaba la suma de diez mil pesos fuertes. —La dama quedó completamente satisfecha este año; tuvo regalo y sorpresa.

El vecindario de Paris hace grandes esfuerzos para socorrer la miseria; asiste á los bailes que organiza la caridad, toma billetes de las loterias á beneficio de los pobres, acude á las ventas que las señoras del mundo aristocrático establecen para ellos, y corresponde al llamamiento de las autoridades municipales que reclaman el auxilio de las personas acomodadas. En la circular del duodécimo distrito, leemos que hay en el barrio un indigente por cada seis habitantes; es cierto que es uno de los mas infelices, pero sin embargo asusta la miseria en tales proporciones.

Todos los años hay por esta época una venta caritativa en el palacio Lambert: esta tiene un objeto particular que es el de socorrer á los polacos que hace tanto tiempo se hallan desterrados de su cara patria. Todo hombre de mundo debe á sus relaciones y se debe á sí propio el acudir á comprar algo en ese bazar, donde cada tiendecilla está servida por una señora de alto rango. Además, se envian esquelas para los dias de venta del palacio Lambert como podrian enviarse para un baile; y la magnífica casa de comercio se halla presidida por la señora princesa de Czartoryska. Inútil es añadir que bajo tales auspicios la obra de caridad produce fructuosos resultados; se venden allí mil bagatelas, joyas, objetos de arte y sobre todo esas fruslerias de poco valor intrínseco, pero que alcanzan un precio muy alto segun el capricho de la moda. Pero lo gracioso del espectáculo está no en los artículos que se expenden, sino en las vendedoras. La condesa de C... verbigracia, la mas orgullosa de las tenderas del gran mundo, con sus hermosos cabellos dorados y sus grandes ojos negros, tiene una gracia provocativa cuando trata de despachar pastillas de jabon de Windsor á dos pesos cada una y pañuelos de batista á media onza. Un general muy célebre la compró el otro dia seis de sus pañuelos, pero bajo la espresa condicion de que sus lindas manos habian de coser los dobladillos.

La princesa de C... no dá un cigarro si no la pagan un precio exorbitante.

Ayer el duque de R... la decia:

—Princesa, ¿á cómo son los cigarros?

—A cuatro pesos cada uno para otros, para Vd. son á quince.

El duque dió el dinero sin tomar el tabaco.

La marquesa de R... demuestra una tor-

peza encantadora cuando quiere ensanchar los guantes que ha vendido, con un instrumento cuyo manejo no conoce. M. de X... la compra media docena de pares, pero exige que la tendera se los pruebe; ella obedece ¡qué sacrificios por los pobres!

Por último, una morena aristocrática tiene un puesto de cajitas espléndidas, cofrecillos para dulces y otros artículos por el estilo; un jóven conocido se aproxima, mira, titubea, y hace ademán de retirarse.

—¿Cómo! ¿tendrá Vd. valor para no comprarme nada? ¡qué villanía!

—Sin embargo, tengo muchos deseos de comprar...

—Elija Vd. pues.

—¡Oh! no, seguramente no me vendria Vd. lo que yo quiero.

—Pero en fin, hable Vd. y nos entenderemos.

—Pues bien quisiera comprar ese hermoso rizo de color de azabache que baja por su garganta de Vd.

—Nada mas fácil, caballero.

Y la preciosa dama coge unas tijeras, corta sin vacilar el largo bucle sedoso y perfumado, le envuelve en medio pliego de papel inglés y le entrega al comprador, que vuelto en sí del primer asombro que le causó aquella resolucion inesperada, le toma con delicacia, le guarda en su cartera, y pregunta:

—¿Cuánto vale?

—Cien pesos, responde la señora.

No hubo mas remedio que pagar; el jóven dió á la tendera un billete de Banco y se retiró pensando en que la broma le costaba algo cara, pero sin dejar de admirar un punto la sangre fria con que la noble señora habia consumado el terrible sacrificio.

Al dia siguiente contaba su aventura á una tia que conocia igualmente á la dama en cuestion, y al oirle se echó á reir como una loca.

—Se ha burlado de tí completamente; todo el mundo sabe en París que si lleva siempre unos rizos tan largos y tan hermosos es porque los paga.

El inocente sobrinito hubo de quedarse petrificado.

Cambiando de materia, hé aqui una anécdotilla tambien de la semana:

M. R... de H... es un anticuario de los mas acérrimos de París, su casa es un museo de objetos raros, un verdadero almacen de antigüedades que podria rivalizar con la tienda del muelle Voltaire tan admirablemente descrita por Balzac en su «Piel de Zapa.» Su coleccion de conchas especialmente es quizá la primera del mundo. Desde hace tres meses los aficionados y los inteligentes estaban entusiasmados y celosos; M. R... acababa de conquistar una concha extraordinaria, un fenómeno, un milagro, un tesoro incalculable. Su casa estaba siempre llena de gente para contemplar el objeto maravilloso que se hallaba encerrada en una cajita de cristal colocada sobre un velador de mármol y defendida con una cadena y un candado. Dentro del cristal se distinguia una concha pequeña, de una forma poco graciosa, sin colores vivos, sin partes nacaradas, en fin, una concha muy fea, y cuyo mérito consistia en ser única.

Como decimos, cada dia su casa estaba invadida por una muchedumbre de curiosos, con anteojos, con microscopios que acudian á exlasiarse ante la cajita que contenia la joya, un inglés ofreció mil pesos, un rival llegó á ofrecer el doble, pero M. R... no habria vendido la conchita por cuatro mil pesos; así era de ver como se hinchaba con orgullo, soplabá estrepitosamente y se restregaba las manos mientras los admiradores se retiraban en el colmo del asombro.

El juéves último nuestro hombre paseándose por las calles de París distingue á la puerta de una tienda de trastos viejos entre un monton de objetos de toda clase cubiertos de polvo, un cacharro de porcelana, y en este cacharro...

Al punto la luz le deslumbra: se figura no haber visto bien... se inclina, se alza, retrocede, se vuelve buscando la claridad mas favorable, se pone la mano sobre los ojos á guisa de pantalla, y reconoce en fin... ¡margó desengaño!

M. R... penetra con precipitacion en la tienda.

—¿Cuánto vale el cacharro? pregunta.

—Con todo lo que hay en él?

—Seguramente.

—Todo no podré darle menos de... cinco reales.

El anticuario arroja un peso sobre el mostrador y antes de que el vendedor haya tenido tiempo para entregarle la vuelta, arroja al suelo el cacharro y le pisotea con furia, con rabia, hasta que la vasija con su contenido se reduce á polvo impalpable. Entonces respira desahogadamente, alza la frente con orgullo, triunfa.

El cacharro contenia quinientas conchitas iguales á la suya.

—¡Qué fortuna he tenido! se decia de vuelta en su casa; ¡ah! si un rival hubiese encontrado esas malditas conchas... estaba perdido. Mañana l s habria oido decir: —Yo tengo una!... ¡yo tengo otra!... Y yo tambien... yo tambien!... En fin ya la mia no tenia valor, en tanto que hoy...

Hoy M. R... de H... no daría su concha por diez mil pesos.

Ha corrido esta semana por las redacciones de los periódicos de París la siguiente historia:

Un anciano de nombre distinguido, reducido por la desgracia y el aislamiento á una extremidad próxima á la miseria, quizo utilizar uno de sus interesantes recuerdos consignándole en forma de novela y envió el manuscrito al director de un periódico con la esperanza de que esta tentativa literaria podria proporcionarle algun recurso. Por escrupulo firmó con un seudónimo. La novelita era excelente, era dramática en su fondo, estaba bien escrita y se notaba en toda ella un espíritu de observacion muy fino y sostenido.

El director del periódico en cuestion despues de haber leído el artículo, hubo de considerar su envio como una buena fortuna; pero como por otra parte estaba firmado por un nombre nuevo y enteramente desconocido, nuestro hombre que sabia calcular escribió al autor una cartita; diciéndole que habia leído con mucho gusto su novela y que la insertaria en las columnas de su diario, pero sin que pudiera ofrecer nada por ella, pues es cosa admitida en el periodismo que los trabajos de los jóvenes que principian, por grande que sea su mérito, no se retribuyen nunca. «Espere Vd. y trabaje, decia en la conclusion de su billete; pienso que otra vez me será posible favorecer á Vd. como desea.»

Pocas horas mas tarde el director recibia una respuesta filosófica del jóven autor en la cual este le hablaba de sus cosas, y la decia que si á la edad de setenta años se habia atrevido á introducirse en el palenque literario, era porque una necesidad imperiosa le habia obligado á ello. «Temo, añadia, no tener bastante tiempo para esperar como me aconseja Vd. en su billete.»

Y esta vez la carta estaba firmada con un apellido verdadero, apellido aristocrático que no necesitaba para brillar con un lustre hereditario, del auxilio de la pluma.

No habian pasado veinte minutos cuando el director en persona despues de haberse apeado de su coche, subia las escaleras de una casa de la calle Montmartre hasta el quinto piso y llamaba á la puerta que le habia indicado el conserje.

Un anciano achacosó abrió al periodista.

—Señor conde, dijo este con mucha cortesía, y sacando el propio tiempo de su bolsillo un billete de cien pesos, tenga Vd. la bondad de aceptar esta corta cantidad.

—¡Mi novela!...

—Su novela de Vd. vale todo eso, y el doble daré á Vd. con una condicion.

—¿Cuál es?

—La de publicarla con el verdadero nombre de su autor.

—Mil gracias, señor mio, los cien pesos me bastan por ahora.

El arrepentimiento era de buen gusto y la réplica tambien. —Veremos pues, impresa la novela.

Concluirémos con esta noticia: un inglés representante de una compañía de capitalistas, ha pedido al gobierno de Francia la autorizacion competente para organizar una loteria á beneficio de las victimas de las inundaciones, pero una loteria colosal, de veinticinco millones de francos; la compañía principia por depositar diez millones en manos del gobierno con aplicacion inmediata al objeto filantrópico de la loteria. El primer premio será de un millon de francos, luego habrá un crecido número de premios fuertes y una infinidad de premios pequeños. No dejaremos de anunciar á nuestros lectores si merece la aprobacion imperial esta laudable idea.

Esta grande obra de beneficencia que podria quizás reparar el total de las pérdidas materiales que se han experimentado en los departamentos del mediodia de la Francia con las terribles inundaciones que sufrieron en el año último, contaría á no dudarlo con un apoyo universal. Cuando se piensa que hasta en los países mas remotos, se abrieron suscripciones en socorro de los inundados, suscripciones que han ayudado á formar la suma de doce millones de francos recogidos hasta hoy en Francia, no puede menos de creerse que el aliciente de la ganancia de los premios en esta loteria, seria muy poderoso para completar en todos los países la obra que emprendió la caridad espontáneamente.

En esta imprenta se encuaderna con la mayor perfeccion toda clase de libros en pasta, en holandesa ó en la forma y tamaño que se quiera, en el concepto que se harán con economía y baratura.

AVISOS.

En la calle de S. José primera puerta de la izquierda entrando por la de Palacio, se dará principio desde hoy á la enseñanza de las materias siguientes:

- Aritmética.
Algebra.
Geometria.
Trigonometria y demas partes de las matomáticas puras.
Agrimensura práctica.
Construccion de puentes y caminos.
Dibujo lineal natural y de adorno.
Partida doble.
Geografia.
Principios de Historia.
Francés.
Pintura oriental y al cristal.
Elementos de historia natural.

Las clases serán por la tarde y noche y los libros que se empleen en ellas de autores conocidos, de los que la mayor parte sirven de texto en los institutos de 2.ª enseñanza y Universidades de la Península.

En la misma casa se levantan planos de heredades, haciendas etc. formando planos y presupuestos de toda clase de edificios así en la Capital como en provincia.

Las personas que deseen adquirir mayor número de datos se servirán pasar á la mencionada casa de 3 á 7 de la tarde.

Manila 15 de Mayo de 1857.

FONDA DE S. FERNANDO Y CARRUAGES DE ALQUILER DE A. MATEO.

Estando para concluir las mejoras que en este establecimiento ha hecho su dueño, lo pone en el conocimiento del público, para que los que gusten favorecerle, puedan dirigirse á él y enterarse del Reglamento interior del mismo.

Tambien se alquilan buenos carruages y parejas, y se compran y venden aquellos y estas.

PERIÓDICOS.

LA ESPERANZA Y LA REGENERACION.

Autorizado por los Administradores de ambos periódicos, se reciben suscritores á una ó otra publicación; se garantiza la regularidad de recibir las colecciones mensuales por el mismo de Suez con devolver el importe de la suscripcion á los Señores abonados.

Se suplica al gobernadorcillo del pueblo de Sampaloc, por el piradero ó residencia del lavadero Eustaquio Regalado; para que dé cuenta de 89 pedazos de ropa que tiene en su poder desde el día 14 de Abril próximo pasado y que lo haga d cuenta del dicho cargo: en la calle de Magallanes núm. 86.

El Arquitecto que con la gratificacion de dos onzas quiera formar el plano y presupuesto de la Casa parroquial, que se trata construir de cal y canto en el pueblo de S. Rafael provincia de Bulacan, puede verse con el párroco de dicho pueblo para enterarse de las dimensiones y demas concernientes á su idea.

Se anuncia al público que los que gusten pasar á la fiesta de Antipolo, con buena comodidad en una panga, hermosa, ligera, con banderas, alfombras de todo lujo, 4 bogadores, un piloto y un encargado responsable de las cosas de los pasajeros, que principiará desde la fecha su viaje á horas 8 de la mañana, puestos á Cainta, 2 de la tarde y de allí saldrá al siguiente día á las 10, para llegar á esta á las 4 de la misma: advirtiendo al mismo tiempo que dicha panga tiene la cabida de 16 individuos de pasajeros, los que gusten alquilarla pueden pasar á la casa de D. Agustín Velarde que sita en la calle de S. Vicente, establecimiento de carruages donde se les darán precios muy cómodos.

Se necesita un buen escribiente: en la botica de D. Jacobo Zobel darán razon.

LOS SRES. ROUTHIER Y MEYER.

Plateros, gravadores, engastadores, doradores, plateadores y ensayadores de metales, plaza de S. Gabriel. Tienen el honor de anunciar al público de Manila y de las provincias, que acaban de recibir una partida de bisuteria de lujo, cadenas largas y de abalaca, cruces y otras alhajas: hay tambien algunas piezas de Rusia como subiertos, platos, teteras etc. etc. etc.

D. José S. Lattey cronometrista y relojero de Londres, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todo lo que pertenece á su profesion, sus precios son muy moderados y garantiza las obras que haga por el término de un año. Calle del Rosario frente á la iglesia de Binondo.

Daguerreotipo.—Retratos, vistas, copias de cuadros, estatuas sobre placas de metal con márcos y cajitas. Las muestras están de manifiesto en la morada del artista que ofrece sus servicios al público en lo concerniente á retratos en la calle Real de Santa Cruz que conduce á Quiapo casa de dos pisos donde vive el dentista.

La que suscribe ha trasladado su establecimiento de costura, bordado y sombreado á la calle Nueva de Binondo casa núm. 40, donde seguirá trabajando con el esmero, puntualidad y baratura que ya conoce el público. Tambien se trabaja toda clase de adornos de tocador para señoritas. Francisca Bautista.

ALQUILERES.

En Sta. Ana, se alquila una casa de cal y canto, el que guste habitarla puede entenderse con Don Fernando Calderon.

En la casa de fonda y reposteria sita en la calle Nueva de Binondo núm. 36, hay algun número de cuartos que esperan quien los ocupe por el precio que se convienen con el fondista. Tambien se despañan bandejas de almuerzo y comida á los puntos de su señalamiento, ó se admite á la mesa á la hora que se sirvieren señalar. Tambien se admite encargo de viveres para los viajeros en particular, ó para el rancho de un buque cualquiera. En dicha fonda, hay carruages de alquiler con buenas parejas; por 1 hora 2 rs.; 2 id. 4 rs.; 3 id. 6 rs.; 4 ó 5 id. 8 rs.; 6 id. 10 rs.

Se alquila una espaciosa bodega en la casa donde está establecida la Sociedad del Casino calle del Rosario, y en cantidad módica, el que desee arrendarla puede entenderse con el Conserje que habita en dicha casa.

COMPRAS Y VENTAS.

BOTICA DE D. JACOBO ZOBEL, MANILA.

PASTA PECTORAL DE NAFE DE ARABIA.

DULCES PECTORALES Y CALMANTES.

Solos aprobados por los catedráticos y químicos de la facultad de Medicina de Paris.

El nafé es una fruta cuyo nombre significa, en lengua oriental, saludable para el pecho. La reputacion que tiene en el Levante ha dado la idea al señor Delangrouier de hacer de ella una pasta y un jarabe, que tengan en un pequeño volumen, las propiedades pectorales y calmantes de esta fruta. Estos dos pectorales son los solos en los que es constante no hallarse el opio, segun los químicos de la facultad de Paris, que han declarado además que su cualidad refrigerante les hacia superiores á todas las otras composiciones de este género, que á veces enardecen en lugar de calmar.

La pasta ha sido experimentado por algunos profesores de la facultad de Medicina de Paris y por algunos médicos de todos los hospitales de la misma ciudad, que ha probado los excelentes resultados que han logrado, sirviéndose de ella en varias irritaciones y afectos del pecho, así como fluxiones, catarros, asma, ronqueras, romadizos, y males de garganta.

La pasta se toma en pedacitos, y se conserva en la boca para que con la salivacion se vaya fendiendo, y esto siempre que se experimente la necesidad de toser ó de expectorar.

VILLA DE PARIS.

MANILA.

Recibido últimamente; óperis completas.—Rigoletto.—Masnaderi.—Los dos Foscari.—El Lombardo.—Ernani.—La Traviata, todas por G. Verdi.

Piezas sueltas.

El Trovatore.—La Sonnambula.—Puritani.—La Traviata.—Amina.—Beatrice di Tindo.—Attila.—Norma.—Los diamantes de las visperas sicilianas.—Rigoletto y Ernani.

Goma elástica de seda negra y de diferentes colores para botitas.—Camafos de coral verdadero, desde \$ 1 en progresion hasta \$ 7.—Papel rayado para copiar música.—Encuadaduras completas para guitarra.—Bordones sueltos para id.—Corbatas de seda de diferentes colores, una 2 rs. hasta 12 rs.—Carnes, camisetas, cuellos y mangas bordada de última moda.—Pañuelos de blan-betista muy finos.—Abanicos de madera, mirtil y nácar.—Lijas elásticas para señoras.—Adornos de flores y felpilla de \$ 1 á 3.—Figuras de porcelana para adornos de sala.—Frascos muy elegantes para adorno de tocador, el par \$ 1.—Un surtido completo de esencias para perfumar el pañuelo.—Cosméticos para hermosear la piel.—Composiciones admirables para teñir el cabello.—Agua de colonia de la mas superior que se conoce.—Jabones perfumados de \$ 1 docena hasta \$ 3.—Tuvas elásticas para lavativas, la vara 6 rs.—Cadenas muy elegantes para reloj de 4 rs. una á \$ 12.—Calcetines muy finos sin costura.—Plumas de oro con puntas de diamantes á \$ 2.—Plumas metálicas, 12 docenas por 4 rs.—Tijeras muy finas para todos usos, recomendando muy holgas que hay para sombrero.—Corta-úñas mecánicas.—Corta-plumas id.—Navajas para afeitar del gran fabricante Rodgers.—Anillos de cornalina la docena \$ 3.—Cepillos para todos usos.—Lavadores con tapa de piedra.—Candeleros plateados el par \$ 3.—Papel de fantasia para billetes amorosos, el paquete \$ 1.—Agreman y blonda, desde una pulgada hasta media vara anch.—Cintas de todos colores á 1/2 real vara.—Un completo surtido de bisuteria de oro, plaqú y azabacha.—Juguetes muy caprichosos.

Muy interesante á los plateros.

100 piedras de diferentes colores, por \$ 6.

REPOSTERIA DE H. SILVY, CALLE S. JACINTO NUM. 3.

Recibido últimamente de Paris cuellos de blondas y bordado, paños de camisola de blondas y bordados, y manteletas de seda.

En el almacén de sombreros de los que suscriben, calle de S. Jacinto núm. 3, se venden óperas de muy buenas voces construidas con los mejores maderámenes y van garantizadas por cuatro meses; bordones de jasi para óperas envueltos con cuerdas de lanquin muy superiores, y tambien se reciben fabricas nuevas y toda clase de composiciones que estarán perfectamente concluidas segun el gusto de sus dueños, á dos á precios moderados. Francisco Velazco y hermanos.

En la calle de las Angustias del pueblo de Quiapo y por su dueño marchar á provincia, se vende en precios módicos un piano y dos operadores, el uno con sus perchas para colgar vestidos ó ropa de hombre.

Se vende un magnífico caballo costado, joven, apropiado para montar y carruaje; en la calle de San Jacinto dará razon el Mariscal de Artilleria.

En 80 pesos un carruaje: calle de Palacio número 22.

AVIO DE ESPEDICION PARA ANTIPOLO.

Almacenes LA CIUDAD DE MANILA, Escolta.

Se despacha á los precios moderados siguientes:

Table with columns for 'Latas alimenticias superiores', 'Vinos de Burdeos', and 'Licores finos superiores'. Lists various food and beverage items with prices.

Se vende baratissimo en la calle de la So'ana núm. 42

varios muebles de gusto y en buen estado; entre los cuales se hallan lavadores de narra, tocadores de caoba con piedra blanca de mármol y sin ella, catre de camaguan etc.

En la tienda de Queco, bajo la casa de los Sres. Tuason,

se venden los efectos siguientes: Carruajitos para niños, mesitas de mármol con pie de bronce y lámparas de una luz

En la calle de Palacio casa núm. 25, se venden dos parejas

de caballos la una de bayos y la otra de castaños. POR 170 PESOS.

Un carruaje, guarniciones y pareja, se vende en la calle de la So'ana núm. 6.

En la calle Real de Malate núm. 75, se vende un caballo

bayo, cabos negros, de seis cuartas y dos dedos de alzada, bueno para montar, con silla ó sin ella; y acostumbrado á los trotes de provincia; en la misma casa hay tambien dos pares de taneales, buenos para viajar, conocidos por de Pangasinan.

Se vende un caballo de montar negro, en la penúltima

casa de la calle de S. Agustín, inmediata al cuartel de Artilleria. ESTABLECIMIENTO DEL BUEN GUSTO EN LA ESCOLTA.

Ha llegado á tiempo para las señoritas, que concurren al elegante baile del Casino.

Por este último correo elegantes peinetas de plata dorada á fuego con adornos llamados á la Emperatriz, hay tambien algunos adornos para cabeza, agujas para el pelo de muchísimo gusto.

Se vende un carruaje de la fabrica de Carls en muy buen

estado de uso y una pareja de caballos moros de grande alzada; en la calle de la So'ana núm. 7 darán razon de su precio que es sumamente módico.

En la calle de S. Jacinto casa donde está la fabrica

de chocolate, se vende un carruaje en buen estado y en módico precio. En la sombrereria del Mad i eño en la Escolta, se venden

una nueva partida de cortas de veid s blancos bordados y de colores bordados con seda, id. lisos para señoras, id. de seda para niños y niñas, sayas de Lagravé con listas de seda, id. de seda, mantelas y servilletas, sombreros de paja Italia muy finos, escupideros de cristal de colores, sacos de noche, costureros muy bunitos sin adherentes para señoras, balanzas muy buenas para pesar oro, a fombas para carruages, payos de seda grandes para lluvia.

En el almacén interior de la calle Real de Manila casa

núm. 6, hay de venta los efectos siguientes: Vino de Jerez de diez clases desde 20 hasta 40 pesos el barril por pipas, damajuanas y cajones de una docena de botellas su precio en proporcion al de los barriles, manzanilla, pajareto, Burdeos, S. Julian, Málaga, vino tinto, champaña, licor del puerto de Sta. Maria, cerveza marca Pale Ale barriles de 4 y 8 docenas botellas, latas de pescado fabrica de Gijon, besugo, congrio, sardinas y merusa, aceite de Castilla en botijas, aceitunas en cuñetas, coliflor barriles de 4 arrobas, cajones con 12 frascos dulce, frutas de España, azulejos de Valencia á 10 pesos el ciento.

Resmas papel de música de varios tamaños, id. id. rayado para libros en blanco, id. id. de Tolosa para cartas, id. id. de hilo para cigarrillos, id. id. diferentes tamaños para planos, Diccionarios, Teología de Bergier \$ 18, id. razonados de legislation y jurisprudencia por Seriche \$ 12, Ora Diurna \$ 2-50, Escritos políticos de Balines \$ 3, Calcepinos de Salas \$ 2.

CALLE DE ANLOIGUE NUM. 47.

Verdadero cognac marca Dufary Bellamy C.º el cajón. \$ 10 id. id. 30 años id. \$ 16 Cognac ordinario marca Jul Broys id. \$ 6 Cognac en barriles, de 20 galones, el barril, \$ 25

Vino S. Julian 1.ª calidad cajón \$ 7 Champaña blanco y rosado 1.ª id. id. \$ 12 id. id. 2.ª id. id. \$ 11 Cerveza, 1.ª calidad marca Alsopp, barril, \$ 14 Ginebra de 4 1/2 frascos grandes cajón \$ 7 Licores francesas cajón \$ 7 Kirsh, Frontignan, Grave, Vermouth, Sauterne etc. etc.

Sobres para oficios, cartas, targetas y esquelas de convite, y participacion de todos tamaños y de muy buen papel blanco azul; se venden en esta imprenta, en la de los Amigos del Pais, y en el Martillo de D. F. Barrera.

NAVEGACION.

ADMINISTRACION GENERAL DE CORREOS DE FILIPINAS.

La fragata inglesa Port Jackson, saldrá dentro de cuatro dias con destino á Sidney, segun aviso recibido de la Capitanía del Puerto. Manila 13 de Mayo de 1857.—Antonio G. y Lopez.

La fragata inglesa Jacatra, saldrá para S. Francisco de California el sábado 16 del corriente y la fragata americana Reduga lo verificará tambien á últimos de esta semana para Calcuta, segun avisos recibidos de la Capitanía del puerto. Manila 14 de Mayo de 1857.—Antonio G. y Lopez.

Para Emuy, dará la vela el 25 del corriente la barca española SANTA LUCIA, despachada por Tomás B. y Castro. 3

Para Iloilo con escala en Bacolor, saldrá á fines de la presente semana el bergantin-goleta NUEVA ROSITA, admito carga á flete y pasajeros, lo despacha Orbeta Cucullu y C.ª 2

Para Pangasinan, saldrá con la brevedad posible el pontin PLANETA; admito pasajeros y carga á flete, de cualquier punto de Pangasinan, lo despacha D. Enrique de Austria, que vive en la calle de San Vicente establecimiento de carruages. Igualmente, está al frente para admitir cualquiera proposicion, sobre los artículos de los comercios de Pangasinan ó especiales encargos.

Para Iloilo, sale en toda esta semana el bergantin-goleta S. VICENTE (a) TURIA, recibe pasajeros y cargamento, su arreez D. Francisco Montinola, lo despacha Tomás Balbás y Castro. 2

Para Cebú, saldrá hoy 15 del corriente el bergantin español ILOANO; admite carga y pasajeros, lo despacha L. Calvo.

Para Cebú, saldrá en breve la goleta ASTURIANA, admito carga á flete y pasajeros lo despachan Orbeta Cucullu y C.ª 2

En toda la presente semana saldrán los buques siguientes: Panco núm. 292 Rosario, para Ilocos Sur. Panco núm. 80 S. Juan, para Taal. Bergantin-goleta núm. 12 Trifa ger, para id. Pontin núm. 45 Sto. Tomas (a) Delin, para Bolinao. Pontin núm. 181 S. Vicente, para Taal.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

HASTA LAS DOCE DEL DIA DE AYER.

Para la mar, vapor de S. M. Magallanes su comandante el teniente de navio D. José M. Tuero, conduce el Sr. Comandante general de Marina de este Apostadero.

Para Zamboanga, vapor de S. M. Elcano, su comandante el teniente de navio D. José M. Oreaga, conduce 6 oficiales y dos individuos de tropa.

ENTRADAS DE CABOTAGE

De Cagsyan, goleta núm. 42 S. Juan, en 14 dias de navegacion, con 170 fardos de tabaco de 4 quintales, 40 id. de 2, 120 id. de coleccion y 8 cerdos; consignado á D. José M. Soler, su patron Pedro Cuachon.

De Pangasinan, panco núm. 254 Maria, en 6 dias de navegacion, con 610 cavanos de arroz, 54 pastas de calamay, 5 picos de sibucos y 5 piezas de cueros de carabao; consignado al patron Pastor de Castro.

De Iloilo, bergantin-goleta núm. 52 Ntra. Sra. de Loreto, en 8 dias de navegacion, con 1200 picos de azúcar y 50 id. de sibucos; consignado á D. Manuel Genato, su patron Santos Francisco.

De Calapan en Mindoro, pontin núm. 150 S. Nicolás, en 2 dias de navegacion, con 180 trezos de calantas, 209 bocotes de yuro y 30,000 hitos; consignado á D. José Baza, su patron Apolinario Reyes.

De Santo Domingo de Vasco en las Islas Batánas, panco núm. 369

S. Pedro y S. Pablo, en 13 dias de navegacion, con ube y 4 casas de Carey; consignado al patron D. Francisco Galera; y conduce 4 marineros extranjeros remitidos por aquel Alcalde mayor para ser entregados al Sr. Comandante general de Marina de este Apostadero.

De Currimao en Ilocos Norte, panco núm. 276 Esperanza, en 6 dias de navegacion, con 800 cavanos de arroz, 50 cerdos, 50 piezas de cueros de carabao, 15 picos de algodón torcidos y 1 pareja de caballos; consignado al patron D. Justo Guerrero.

De S. Narciso en Zamboales, pontin núm. 30 Rosario, en 4 dias de navegacion, con 650 cavanos de palay; consignado á D. Francisco V. de Orbeta, su patron D. Rosendo Navarro.

De Calapan en Mindoro, panquillo núm. 141 Sto. Niño, en 2 dias de navegacion, con 200 tablas de narra, 2000 bejuocos partidos, 30,000 jaguaya, 20,000 bongas y 2 picos de abacá; consignado á D. José Baza, su patron Marcelo Marasigan.

De Ilocos Sur, pontin núm. 63 S. Antonio, en 8 dias de navegacion, con 1500 cestos de camote, 60 cavanos de arroz y 40 cerdos; consignado al patron Pedro Boac.

SALIDAS DE CABOTAGE.

Para Calbayog, bergantin-goleta núm. 54 Eduarda.

Para Pangasinan, pontin núm. 76 Paloma.

Para id., panco núm. 258 S. Antonio.

Para Ilocos Sur, id. núm. 256 Ferdinandina.

Para id., pontin núm. 183 Caridad.

OBSERVAC. METEOR. DE AYER.

AFECCIONES ASTRONOM. DE HOY.

EL SOL. Sale á las 5 h 30 m. 43 segundos. Se pone á las 6 h. 20 m. 27 s. Edad de la Luna 21 dias. Aparece á las 11 h 38 m. de la m. Se oculta á las 11 h 16 m. de la m.

MANILA:

Imprenta del Boletín Oficial de Filipinas.